

## MANDEMENT

DE

MGR L'ÉVÊQUE DE VALLEYFIELD

## Règles du Carême — L'Hôtel-Dieu

JOSEPH-MEDARD EMARD, PAR LA GRACE DE DIEU  
ET DU SIÈGE APOSTOLIQUE, ÉVÊQUE DE VALLEYFIELD.

*Au clergé séculier et régulier, aux communautés  
religieuses et à tous les fidèles de notre diocèse, salut  
et bénédiction en Notre-Seigneur Jésus-Christ.*

NOS TRÈS CHERS FRÈRES,

ETTE année encore, usant des bienveillantes per-  
missions accordées par le Saint-Siège, nous  
apportons aux règles ordinaires du carême, des  
modifications qui en diminuent singulièrement la  
rigueur.

Nous croyons devoir le faire à cause des maladies qui  
ont sévi parmi nous, de l'affaiblissement assez général  
des constitutions, et des difficultés qui en résultent, pour  
le plus grand nombre, d'observer intégralement les lois  
qui, jusqu'à ces derniers temps, régissaient l'observance  
de la sainte Quarantaine.

Avec ces mitigations accordées à notre faiblesse nous  
sommes loin, hélas, de ces rigoureuses austérités, de ces  
pénitences prolongées et parfois publiques par lesquelles,  
aux âges de ferveur, les fidèles expiaient leurs fautes et  
se préparaient aux réjouissances pascales.